

LA CRONICA,

PERIÓDICO LIBERAL

DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

AÑO XIV.

Ciencias, Literatura, Instrucción pública, Artes, Administración, Política y noticias de actualidad.—Examen de las obras nuevas que se envían a la redacción é inserción gratis de 6 anuncios de las mismas. LA CRÓNICA se publica los días 3, 8, 13, 18, 23 y 28 de cada mes.

BADAJOS 28 DE SETIEMBRE DE 1877.

En toda España 5 rs. mensuales.—En el extranjero, Cuba y Puerto-Rico 20 rs. trimestre.—La suscripción debe pagarse adelantada en libranzas del giro mutuo.—Anuncios y comunicados a precios convencionales.

NÚM. 988.

ADMINISTRACION, Arco-Agüero 7 á donde se dirigirá la correspondencia

LA CRONICA.

LAS ELECCIONES EN FRANCIA.

Francia abre su período electoral por el decreto convocando para el 14 de Octubre á elecciones de Diputados, y entra en uno de esos momentos de efervescencia y agitación política, que en los pueblos libres son, como en la naturaleza, la putrefacción y descomposición de la semilla para el acto de la germinación: durante los pocos días que hasta dicha fecha quedan, se oirán cientos de discursos, cruzaranse miles de ideas diversas, utópicas unas, generosas otras, irrealizables las más aplaudidas, que parecerán anunciar el caos y divisiones espantosa, el desbordamiento de pasiones y la conclusion de toda avenencia y gobierno: unos gritarán vivas al imperio, otros harán votos por el rey de derecho legítimo, de un lado lanzarán programas candentes obreros socialistas, y de otro elevarán preces fanáticos obreros católicos saliendo de los sermones, cual si fuera llegado el momento de relajación de todas las leyes y relaciones sociales, hasta que llegado el momento de erigirse las urnas, lleven todos al seno de ellas la expresion de sus conciencias, y al conocer el escrutinio se inclinen ante la voluntad nacional, como ser que despues de toda crisis de transformacion, vuelve á encauzar su existencia por el camino que le trazan las nuevas leyes de su nueva época. ¡Gigante concepcion la del gobierno de los pueblos por el ejercicio del sufragio universal que convierte las revoluciones sangrien-

tas en luchas de la inteligencia servidas por la pluma, la palabra y el ejercicio de las virtudes y de los grandes sentimientos!

Es verdad que son dos los bandos que reñirán la empeñada lucha: el autoritario y el liberal; pero dentro de cada uno de estos, las fuerzas se desplegarán con independencia para sólo recogerse de nuevo en los últimos momentos del combate.

El partido autoritario acaudillado por el Presidente de la República, tendrá de su parte todos los elementos oficiales y el clero, el ejército, la nobleza y la magistratura, es decir, cuanto vive del Estado ó á su amparo y bajo su proteccion. El Presidente de la República ha publicado el manifiesto-programa comun que se repartió en número de 13 millones de ejemplares además de repetirlo todos los periódicos: el comite ha reunido ya 420.000 frs. por suscripcion aun no del todo propagada: las autoridades rivalizan en celo por asegurar el triunfo de los candidatos autoritarios, y para este fin, ni se han economizado multas y penas á los periódicos que los atacan, ni medidas vejatorias contra los que han de combatirlos.

El partido liberal ha publicado tambien el manifiesto que dejó hecho Thiers, para dario á luz en esta ocasion; su comite lleva reunidos en París sólo, 300.000 francos; sus periódicos distribuyen en un tercio más de su tirada habitual en servicio extraordinario de propaganda; sus oradores se preparan; sus imprentas lanzan folletos sobre los problemas cuya resolucion vá á decidirse y

cartillas sobre los derechos y deberes del elector, sus jurisperitos forman comites para guiar y sostener á los humildes que no pudiendo acudir á las autoridades puestas al servicio de sus adversarios, tendrán que ser en vez de invocadas como escudo llevadas ante los tribunales, cual ya lo están siendo en concepto de instrumentos de ilegalidad.

La lucha será conmovedora é imponente: de los 10 millones de electores que Francia cuenta, no bajarán de 8, los que en ella tomen parte: todo los llamará al palenque: al obrero el deseo de conservar la libertad bajo la cual tan sólo vé posible abrirse un camino de redención; al industrial el ansia de recobrar la calma que permita las grandes transacciones del mercado; al banquero el afan de dar salida á sus caudales entregándolos á las empresas del trabajo que los beneficien; al hombre de letras y al artista la necesidad de ámbos campos al estímulo, al estudio, á las lides del talento y del génio sólo grandes y fructíferas, sólo gloriosas, cuando no una clase ni un juez, sino el pueblo, la nacion en masa reunida por el sentimiento de su propia dignidad, las preside en busca de su grandeza.

Algunas veces hemos hablado del cacique, pero es tan gráfico, tan perfecto el retrato que de ese engendro político hace nuestro colega *La Nueva Prensa* en su número del martes último, que no podemos resistirnos á darlo á conocer á nuestros lectores: hélo aquí:

«Un cacique es un ser doble. Vive físicamente en el pueblo, pero en es-

píritu habita en Madrid. Un cacique es un serpiente cuya cola está en un pueblo y cuya cabeza se asoma á la capital. En tanto con la cola lo barre todo y todo lo destruye, con la boca pide autorizacion al gobierno para seguir barriendo y destruyendo. Y lo consigue siempre.

Hay grandes y pequeños caciques. Estos no dominan fuera de los límites del pueblo ó de la provincia: son seres á quienes saluda el juez, el cura, el administrador y el gobernador civil.

Los grandes, los caciques gordos, pican mas alto y extienden su influencia hasta la presidencia del Consejo de ministros, en cuya morada se les ve á veces en amable chacota con el ministro presidente, que oye con júbilo las fazañas con que ha conseguido triunfar en las elecciones. ¡Qué apretón de manos reciben aquellas manazas, de las aristocráticas de un ministro! ¡Qué admiracion inspira aquel individuo que representa á 500 electores, que tiene 500 votos en un bolsillo y el pan de mil braceros en el otro!

¿Qué sería del gobierno si quisiera sublevarse contra el dominio de los caciques? Sería infaliblemente derribado por la protesta de los diez mil ó más que pululan en el país. Debe haber una discreta y tiernísima correspondencia entre todo buen gobierno reaccionario y todo cacique. Este cambio de afectos no debe interrumpirse ni un momento. El cacique dá al gobierno cuantos diputados cuneros va necesitando, muele á la oposicion hasta donde sabe puede complacer al gobierno, es decir hasta las costillas, y en cambio el gobierno premia tan relevantes servicios con una lluvia de cruces, honores, estancos, empleillos, permisos, privilegios, exenciones de tributar ocultando la mitad de sus bienes, y otras pequeñeces que hacen dulce, pacífica y panzuda la vida y la persona del afortunado cacique.

Así es que el cacique detesta la descentralizacion. Odia tambien á los demócratas. No porque deje de ha-

FOLLETIN.

PINCELADA VINÍCOLA.

CONTINUACION.

En los vinos blancos la cantidad de ácido tánico que contienen, contribuye mucho para su mejor conservacion: esto deberá tenerse en cuenta al clarificarlos, empleando al efecto poca albúmina para no privarlos en completo de aquel.

Clasificación de los vinos. Los vinos se dividen generalmente en dos grandes grupos, en tintos y blancos, unos y otros pueden ser dulces, secos y espumosos ó efervescentes. Los blancos y tintos se obtienen segun el procedimiento que dejamos expuesto, con la única diferencia de añadir ó no orujo de uva negra al mosto, sea este procedente de uva blanca ó negra, para que re-

sulte vino tinto ó blanco. Discrepan estas dos clases de vinos, á mas del color, en que la cantidad de tanino en los blancos es pequeña, y abundante en los tintos. Estos contienen más cantidad de aquel cuerpo, cuanto mas intenso es su color rojo.

Se denominan *dulces* los vinos que tienen en disolucion azúcar por fermentar. Se preparan añadiendo á cierta porcion de aquella sustancia al mosto antes de su conversion en vino. En algunas localidades le obtienen con uvas previamente desecadas; y con aquellas especies botánicas de uva abundantes en azúcar, resultan dulces naturalmente los vinos.

Se elaboran los vinos *secos* ó ricos en alcohol adicionando al mosto cierta cantidad del mismo reducido por la evaporacion hasta la consistencia de arropo; despues si no ha terminado la fermentacion, se mezcla un poco de fermento (levadura de cerveza) con objeto de finalizar aquella.

En los vinos *dulces* ha terminado la descomposicion de las materias sulfuro-

azoadas (fermento) antes de haber fermentado todo el azúcar, al paso que en los *secos* todo este se convierte en alcohol.

Si se embotella el vino antes de cesar la fermentacion y se tapan las vasijas herméticamente, se produce el vino *espumoso*, que resultará más alcohólico y espumoso, si le mezclan al introducirlo en las botellas, cierta cantidad de azúcar. Se dejan aquellas en la cueva colocadas horizontalmente para que continuando la fermentacion á espensas de las materias azoadas y azúcar añadido, se produzcan nuevas cantidades de ácido carbónico y alcohol. Despues se les dispone en posicion vertical, á fin de que descienda la hez formada, se abre un poco el tapon y sale aquella rápidamente por la presion que ejerce el gas. Así preparan el renombrado *vino de Champagne* (departamento de Francia) empleando mosto de uvas negras sin orujo, se clarifica tres ó cuatro veces y le añaden de 3 á 5 por 100 de azúcar candé antes de encerrarlo en las botellas.

Puede improvisarse vino de Champagne, añadiendo al vino blanco superior, azúcar puro y un poco de ácido cítrico y bi-carbonato de potasa. Estos dos cuerpos reaccionan, de cuya descomposicion resulta ácido carbónico y citrato de potasa. Tambien se preparan saturando con ácido carbónico un buen vino por medio del aparato de Savarrese.

II.

MEJORAMIENTO Y CONSERVACION DE LOS VINOS.

Evitar en lo posible el contacto del aire despues que se ha verificado la fermentacion, es, á no dudarlo, la principal circunstancia que hay que llenar, para que resulte un buen vino. El *azufrado ó mutismo* es una operacion muy conveniente para evitar la *acetificacion* de los vinos. Para esto se quema azufre dentro de los toneles ó cubas, antes y despues de reponerlos, tapando despues perfectamente las vasijas. El azufre ard. á beneficio del oxígeno del aire, formándose ácido sulfuroso, la at-

ber alguno que otro cacique demócrata ó que el pobrecillo cree que lo es, sino porque por punto general, los caciques son conservadores á la usanza española, es decir reaccionarios á carta cabal. Y la prueba es que las épocas mas brillantes del caciquismo han sido siempre las del moderantismo. Consignémoslo aquí para gloria de esta situacion y de las anteriores de la misma escuela.»

Ha habido crisis.

El marino Sr. Antequera se ha quedado fuera del bajel ministerial, cediendo el timon de la nave al señor Pavia.

Un ministro ménos y un ministro más.

El nuevo Ministro de Marina, ha inaugurado sus funciones abrazando al Sr. Romero.

Esta expansion es natural: se habian separado ántes del 29 de Setiembre de 1868.

El Sr. Alzugaray, nuevo fiscal del Tribunal Supremo, ha dirigido una circular á sus subordinados.

De hoy más, el ministerio fiscal será tambien el representante del Gobierno.

El Sr. Cortés Llanos ha empezado á ejercer sus funciones de Intendente de Palacio.

El Sr. Cánovas habrá recordado en esta ocasion que gobernar es transigir.

La política se reduce hoy en Madrid á idas y venidas de los personajes ó de los que presumen serlo.

Del Escorial á Madrid y de Madrid al Escorial.

Nuestros políticos no deben padecer gota.

Se habla de una nueva combinacion de gobernadores.

Pero ¿cuándo cesan esas combinaciones?

Resuelta la crisis Antequera se habla de la crisis-Calderon Collantes. Y todavia *El Conservador* sostiene que la situacion no es crítica.

Los jesuitas han hecho subir la bolsa en París.

Esto no lo enseñaria San Ignacio de Loyola.

Los periódicos franceses publican el manifesto del ilustre Thiers.

Es una contestacion cumplida al manifesto de Mac Mahon.

El Sr. Alonso Martinez, ilustre republicano que diria *El Parlamento*, niega que haya dicho que no se dejaria presidir por el Sr. Sagasta.

Lo creemos sin dificultad: en dándole un ministerio, prescinde del presidente.

La *Gaceta del Ministerio fiscal* combate la costumbre, harto arraigada, de que los funcionarios publicos admitan recomendaciones para el despacho de los asuntos que les están confiados.

Predicar en desierto se llama esa figura.

El Ayuntamiento de Valencia de las Torres anuncia por segunda vez la vacante de Médico titular, cuya plaza está dotada con 999 pesetas y las iguatas convencionales del vecindario.

Dícese que los constitucionales están dispuestos á volver al parlamento cuando comiencen nuevamente las tareas legislativas.

Mejor es decir que estarían dispuestos á ser ministros si, por ventura, los llamasen.

Ha salido para Cabeza del Brey con el fin de demarcar varias minas, el Ingeniero D. José María Santo Domingo.

Se encuentra vacante la Secretaría del Ayuntamiento de Santi-Spíritus.

Tambien están vacantes las plazas de médicos titulares de Villar del Rey y de Santi-Spíritus.

Segun hemos oido decir, el gobernador de esta provincia ha dirigido una severísima circular á todos los alcaldes que se encuentran en descubierto del contingente provincial.

Parece que entre otras prevenciones, ha impuesto el máximo legal de la multa á los alcaldes referidos y suspendido de sueldo á los secretarios de las Corporaciones morosas.

seja someter aque los á una temperatura de 50 á 60 grados y reponerles despues en botellas perfectamente tapadas.

III.

ALTERACIONES DE LOS VINOS.

Inercia. Consiste en que la fermentacion no ha sido completa, resultando el vino muy dulce y poco alcohólico. Puede provenir de la baja temperatura á que tuvo lugar aquella ó de la falta de fermento. Se corrige elevando la temperatura lo suficiente para terminar la fermentacion ó añadiendo levadura de cerveza.—Vino alterado por *inercia* es el que se vende en algunos puntos con el nombre de *vino dulce*; en efecto, conozco vinicultores que con el mismo mosto, distribuido en varias vasijas, han obtenido por igual procediminto, en unas vino normal y en otras vino *dulce*. El error en que aquellos incurrieron, no fué otro que las impenables condiciones de una de las bodegas donde tuvo lugar la fer-

El día primero tendrá lugar en este Instituto y con las solemnidades de costumbre, la inauguracion del curso académico.

Con el mayor gusto recomendamos á nuestros lectores el periódico ilustrado que con el título *El Album de los niños* publica en Madrid el señor D. Ignacio Maria Bueno. Las especiales circunstancias que reúne para la instruccion y recreo de la juventud, ya por los escogidos articulos que en él se insertan, ya por la profusion de preciosos grabados que se intercalan en el texto, le hacen útil además para toda clase de personas curiosas y amantes de los conocimientos generales.

Hemos recibido el último número de la revista *Valencia Ilustrada*.

En otro lugar insertamos el sumario y deseamos muchas suscripciones á la revista mencionada.

Ha presentado la renuncia de su cargo, el concejal de Maguilla D. José Manuel de Silva.

Se ha pedido informe á la Comision provincial sobre el proyecto del Ayuntamiento de Badajoz para el establecimiento de un posito.

En *La Gaceta* del martes 25 aparece el Real decreto nombrando Capitan general de Extremadura á D. Juan Carnicero y San Roman.

Por la comision de evaluacion y reparto de la contribucion de inmuebles, cultivo y ganaderia de esta capital, se ha dispuesto que todos los hacendados, tanto vecinos como forasteros, que posean fincas urbanas en este término municipal, presenten relaciones juradas de las mismas.

Se ha autorizado á D. Fermin Llerena, para recaudar las contribuciones de los pueblos de Villar del Rey, La Roca y Puebla de Obando.

Ha fallecido en Maguilla D. José Alvarado, ex Diputado provincial. Acompañamos á su familia en su justo sentimiento.

mentacion: observaciones propias me dieron por resultado, una temperatura inferior á 14 grados é interrumpidas corrientes de aire, por la mala distribucion de las ventanas.

Rebote. Es debido á haber quedado exceso de azúcar, la cual fermenta despues de repuesto el vino, ocasionando amargor. Colocando el vino en toneles azufrados se evita continúe la fermentacion.

Astringencia. Proviene del exceso de ácido tánico, procedente segun queda dicho arriba, de las pepitas ó semillas y pedúnculos. Clarificándoles con albumina se consigue su mejoramiento. Hé aqui los vinos que apellidan muchos extremeños *dsperos*, diciendo que son de buenas condiciones. Tienen por virtud en estos vinos lo que es un vicio.

Accidez. Reconoce por origen el haber hecho la recoleccion de una uva ántes de su perfecta madurez, en cuyo estado contiene gran cantidad de *ácido tártrico*, ó, y es lo más comun, el haber pasado á *ácido acético* (vinagre)

Se ha mandado, proceder á nuevas elecciones en Barcarrota, donde, como saben nuestros lectores, sigue funcionando un Ayuntamiento de Real orden.

Las elecciones tendrán lugar los dias 4, 5, 6 y 7 del próximo Octubre.

El nuevo Ayuntamiento tomará posesion el 1.º de Noviembre, si llega á elegirse.

Ha fallecido en Villafranca de los Barros el Sr. D. Francisco Baca y Brito.

Seale la tierra ligera.

El Gobernador de la provincia ha dirigido otra circular á los Alcaldes, para que remitan un estado que comprenda todos los electores de sus respectivas localidades.

En ella se apercibe con el máximo legal de la multa á los Alcaldes y secretarios, sino cumplen el servicio en el plazo que determina.

En los últimos reconocimientos de soldados condicionales verificados en el Hospital militar, han sido declarados inútiles cincuenta mozos de diferentes pueblos de esta provincia y de la de Cáceres.

La subdireccion de la sociedad de seguros titulada «El Fénix Español», que desempeña D. Federico (respo, se ha establecido en la calle del Pozo, núm. 36.

Dicha sociedad continúa cumpliendo rigurosamente sus compromisos, por lo que creemos que los Ayuntamientos de la provincia debian apresurarse á asegurar los edificios municipales.

El Ayuntamiento ha resuelto intervenir la recaudacion del impuesto de consumos, estableciendo un representante suyo en cada una de las puertas de esta capital.

El Sr. Ministro de Gracia y Justicia ha dirigido una circular á los prelados denunciando el escandaloso abuso que en algunas diócesis cometen algunos agentes que, pretestando lograr por su influencia el pago de las mensualidades atrasadas del clero, exigen por ello descuentos, premios y otras exacciones.

alguna porcion de alcohol: en ámbos casos se mejora por la adición de *tartrato neutro de potasa*, que forma el *bi tartrato* de la misma base (creemor) neutralizando dichos ácidos. Los carbonatos alcalinos que pudieran emplearse con el mismo objeto, tienen el inconveniente de comunicar al vino color azul (1) cuando se emplea alguna cantidad de ellos; por esta razon es preferible el *tartrato neutro de potasa*.

Amargor. Es debido, segun se cree, á un exceso de fermento que se descompone. El alcohol añadido puede enmascarar algun tanto aquel sabor.

FRANCISCO TELEDO YERTO.

Puebla de la Calzada.

(Se concluirá.)

(1) Los alcalis tienen la propiedad inversa de los ácidos, esto es, la de devolver el color azul á las tinturas azules, de los vegetales enrojadas por los ácidos.

CARTAS DE FRANCIA.

Cada hora que se prolonga la solución de la lucha de Oriente, hace redoblar el interés con que de todas partes se la contempla. Se veía á los rusos asentándose en las posiciones que ocupaban del Danubio á los Balkanes, entretanto llegaban refuerzos para reanudar la ofensiva, y entonces los turcos acometieron con sus cuatro ejércitos á un tiempo. Flaquéó el extremo de uno de ellos—Osman Pachá—perdiendo la posición secundaria pero auxiliar de Lovatz, recibieron los rusos el refuerzo del ejército rumano, y en seguida los invasores tomaron la ofensiva, sin aguardar la llegada de la guardia imperial, creyendo empresa fácil aniquilar ó al menos alejar á Osman Pachá, desalojándolo de Plewna: diez días lleva ya de sitiada y acometida esta población, y en sólo dos, el once en que los ruso-rumanos ganaron á Grivitza al nordeste y dos reductos al sud, y el siguiente en que perdieron estos dos reductos y las alturas tomadas por Skobelet, sufrieron los sitiadores la pérdida de 22.000 hombres en sus propios partes oficiales confesada. Y mientras era tan desgraciado este sitio, al oeste ó izquierda avanzada aunque lentamente Mehemet-Ali sobre las orillas del Lom y Eyoub-pachá, en frente de Rustchuc y volvía á sus ataques sobre los Balkanes en Chipka y Hain-Boghaz Soliman, con objeto de hacer concentrarse por estos cuatro ataques simultáneo al ejército ruso á obligarlo á retroceder sobre el Danubio.

No se arrollan tan fácilmente 300000 hombres que son ó muy cerca los que Rusia tiene en el triángulo que ocupa, para que todos los ánimos hayan sentido alarma á los anuncios de una probable derrota total de los rusos: pero sería faltar á la verdad negar que en todos los círculos de Europa ha reinado por momentos grande ansiedad por la suerte de las armas del imperio ruso.

Y, prueba elocuente de esta ansiedad, se han visto agitarse mil animadas corrientes de Berlín hacia todas las córtes y capitales en favor de Rusia para apresurarse á prevenir los efectos de un fracaso. Fi aliada Alemania del imperio moscovita, se han escuchado en la córte del rey Guillermo los más aventurados propósitos: quien ha hablado de ocupar Alesmania á la Polonia rusa, para que todas las tropas que la guarnecen partieran para la guerra; quien que Bismark acariciaba siempre los deseos publicados há unos cuatro años en un baile de la córte sobre aneccion de dicha Polonia á Alemania, quien en fin ha atribuido á escitaciones de Alemania. La entrada en campaña de Rumania ya realizada y con denuevo, y la participacion de Servia en la guerra, que despues de todo aun es dudosa, pues salen sobre este punto de Belgrado, dia y noche, siempre variables y contradictorias noticias. Alemania se defiende desmintiendo todos estos propósitos sin que la opinion prestee grande asenso á las declaraciones de los periódicos officiosos y la opinion ha venido obrando con cautela, porque hoy mismo ha debido celebrarse en Salzburgo una entrevista del canciller Bismark con el jefe del Gobierno Austro Húngaro conde Andrassy que revisa todas las proporciones de un verdadero acontecimiento europeo. Despues de las entrevistas de los emperadores en que convinieron las bases de su alianza, no se explica la de los jefes gubernamentales de ámbos países sino por un cambio notable en las disposiciones de ellos que hagan necesarios nuevos acuerdos, y hé aquí porque la opinion obró con prevision señalando á Alemania como interesada eficazmente en salir al socorro de Rusia. La ansiedad despertada por las batallas de Bulgaria, ha sido llevada toda, por

tratarse de cuestiones mas trascendentales á Berlín y Viena, á Salzburgo donde se celebra la visita de los dos primeros ministros. Ya se ha dicho en Viena que Bismark suplicará á Andrassy trabaje para preparar su mediacion entre los combatientes, y ante la respuesta que podrá dar de que no mediará si ántes no lo solicita uno de los beligerantes; ya se ha dicho que el canciller ruso Gorchacoff habia pedido ó iba á pedir al Austria interviniera para conseguir un armisticio.

Nunca pelagra tanto la paz general, como cuando todo el mundo parece lanzarse con ansia á asegurarla. Puede suceder que de los nuevos trabajos que parece preparar la diplomacia, salga esa paz por todos deseada, y así lo han creído las gentes de los mercados de Europa, que han levantado todos los valores, y puede correrse mas eventualidad que nunca de una confiacion general, que solo el temor del invierno encima, y amenazando mucho rigor, podría mantener cerniéndose en los aires hasta la primavera, por que uno de los factores de todas las combinaciones que puedan adoptarse, Austria-Ungria, se halla en situacion especialísima con parte del imperio favorable á la causa eslava y la más bulliciosa de la restante escitada al mas alto y oscuro punto de entusiasmo por el triunfo de los turcos, á que se unen los manejos de los pangermanistas ó partidarios de unir á la Alemania las provincias que de ellas formaron un dia parte.

Inglaterra ante la gravedad de tantas complicaciones guarda silencio, á pretexto de las vacaciones de su parlamento y ayuda en silencio á los turcos con dinero y consejos, influye para contener á Grecia y sigue siempre fija en el Egipto sobre el cual ya se ha llegado á decir en la prensa de Berlín, á guisa de cebo, que puede guardarlo si consiente que los tres emperadores queden dueños de resolver el problema oriental en el continente.

P.

París 19 Setiembre 1877.

VARIEDADES.

LA FLAUTA.

Ateneo, en el Geipnosofista, hablando de la flauta hecha del hueso de la canilla del cabrito, asegura que fué invencion de tebanos de Grecia, y que la elefantina, ó de marfil, la talaron los fenicios. Segun los clásicos griegos tambien se hicieron flautas de huesos de asno, que se dice son muy sólidos, y poseen cualidades especiales para dar tonos llenos y melodiosos.

El doctor Schliemann, en sus escabaciones en Hissarlik, en busca de las ruinas de Troya, descubrió una flauta de hueso ricamente ornamentada. Segun se afirma, las flautas de los araucanos, al extremo meridional de la América, estaban hechas de los huesos del antebrazo y de la pierna de los prisioneros ofrecidos en holocausto á sus dioses. Los indios caribes de las islas y del continente americano, empleaban al principio huesos humanos y en el dia los de jaguar para esos instrumentos. Tenian los suyos tres agujeros y, como la flauta de bambú de los indios de Guayana, se toca soplando contra la orilla del agujero principal.

En el museo nacional de Washington existe una flauta de Guayana, hecha del hueso del muslo de un tigre americano. Los indios Uapé del Brasil hacen pifanos y flautas de carizos y de huesos de venado, habiendo visto Wallace un silbato hecho del hueso de la cabeza de dicho animal. De esa misma sustancia son los flajoles del Brasil, compuestos por térmi-

mo medio, de 2 huesos de 12 pulgadas de largo y tres octavos de pulgada de calibre unidos con hilos exquisitamente tejidos y formando obra graciosa. Detrás de la parte inferior del instrumento están abiertos los agujeros para los dedos. La boquilla para soplar está formada de un cono de cemento resinoso, cuyo camellon se va elevando hasta el centro del tubo.

Los silvatos de los kafir se hacen de hueso ó de marfil y se tocan soplando á la manera que se silva con el hueco de una llave, mientras se sujeta el instrumento al borde del labio inferior. Las flautas de los Mahoris, se hacen de los huesos del muslo humano, prefiriéndose el del enemigo. Dos especies de caramillos antiguos peruanos de hueso, tenían cinco agujeros para los dedos, y uno de hueso humano cuatro.

(El Espejo.)

GACETILLAS.

Al fresco.—Al desembarcar ayer una portuguesa en nuestras playas, dió á luz un robusto infante.

Nunca tuvo mejor fin el principio de un viaje.

Pelea.—Anteanoche hubo una, en la cual parece resultó un herido.

Ni el agua que estos dias nos envian las nubes basta para refrescar los temperamentos de ciertas gentes.

Una pregunta al Ayuntamiento: ¿Es Vasco Nuñez ó es Basco Nuñez? No le parece al Municipio que los letrados de la calle que lleva el nombre del ilustre marino, debieran guardar armonia entre si?

EPIGRAMA.

—¡A tres reales! ¡a tres reales!
van las Leyes reformadas,
gritaba un chico en el Rastro
á la gente que pasaba.
Y un chusco que oyó el pregón,
murmuró con mucha calma:
—¡Que no valgan hoy las leyes
ni una peseta en España!

El núm. 4 de La Academia, importante publicacion que, como saben los lectores, dirigen los Sres. D. Francisco M. Tubino y D. Juan de Dios de la Rada y Delgado, es uno de los mas interesantes á que ha dado luz nuestro ilustrado colega.

Texto.—Un poema del siglo XIII, por don Victor Balaguer.—Poblacion de Europa, por D. Francisco Javier de Bona.—Adolfo Thiers.—Alejandro Herclano.—El estio, por don Jesús Censillo.—Arqueología: Carta de Portugal, por D. Augusto Felipe Simoes.—Notas científicas: Astronomia, por D. Augusto T. Arcimis.—Vecino curioso, por don Eusebio Blasco.—Crónica de Cataluña, por D. Juan B. Enseñat.—Hechos históricos: Crónica de la guerra de Oriente.—Estatua de Juan Sebastian de Elcano, en Guetaria.—La Villa Eugenia.—Revista general, por D. Eusebio Blasco. Bibliografía.—Miscelánea.—Calendario de La Academia del 23 al 30 de Setiembre.—Anuncios.

Grabados.—Adolfo Thiers.—Estatua de Juan Sebastian Elcano, en Guetaria.—Episodios de la guerra de Oriente.—Tirnova.—La Villa Eugenia en Biarritz.—Los buques turcos vigilando la isla de Creta.—Alejandro Herclano.—Rusos observando el bombardeo de Rustchuk.

La suscripcion á La Academia cuesta 11 pesetas trimestre y 21 semestres. Administracion en Madrid calle Mayor 87, principal. En Barcelona, plaza de la Universidad 7, bajos.

El sumario del número 37 de El Periódico para todos, es el siguiente:

Texto.—El Rey maldito, por don Manuel Fernandez y Gonzalez.—Costumbres de Dinamarca, por D. Alberto G. de Rumsant.—Aventuras de tres mugeres, por D. Fernando Costa.—Aventuras de un filósofo, por don Eduardo de Palacio.—El maleficio, por don Torcuato Tarrago.—En el cielo, por José Maria Tarrago.—La opinion de un espíritu, por D. Juan Redondo y Menduña.—Los lagos invisibles, por D. Torcuato Tarrago.—Varietades.—Causas célebres.—Eugenio Pantoja (a) cacheta y concertes.—Miscelánea.—Charada. Soluciones.—Anuncios.

Grabados.—El rey maldito.—El maleficio, (dos grabados).—Modas.

Se suscribe en todas las librerías de Madrid y provincias, ó bien mandando la cantidad de 32 reales en letra ó en efectivo á nombre de su editor, D. Jesús Gracia, calle del Olivar, 6 principal, Madrid; cuyos 32 reales son el importe de un año de suscripcion, que se servirá por el correo á los interesados.

El núm. 21 de la acreditada revista semanal Valencia Ilustrada, contiene lo que indica el siguiente sumario:

Sepulcro del Cid, por José Orga.—Ciencias: La cremacion ante el municipio de Paris.—Artes: El melopiano.—Literatura: Safo. Tragedia en catalan del Excmo. Sr. D. Victor Balaguer, traducida en verso castellano, por D. Jesús Cencillo Briones (conclusion).—Marrisa y flores, poesia, por V. Irujo y Simon.—Amor y llanto, poesia, por M. Torres y Oribe.—Agricultura: Cosecha de cereales en Inglaterra.—Cosechas en Francia.—Comercio: Relaciones comerciales con España.—Derechos y recargos aduaneros.—Exportacion.—Miscelánea.—Conocimientos útiles: Salmuera para las carnes.—Para granizo.—Modo de quitar á la manteca el sabor rancio ó cualquier mal gusto.

Grabado: Sepulcro del Cid.

Recomendamos á nuestros lectores tan interesante cuanto bella revista.

Administracion, Quevedo, 17.—2 rs al mes en Valencia y 8 rs. trimestre fuera.

Pildoras y Unguento Holloway.—El Estómago y los riñones.—Entre estos órganos existe una relacion íntima, hecho demostrado por la emaciacion que es uno de los principales síntomas de las afecciones de los riñones. El desórden del estómago es frecuentemente el primer indicio de la existencia del mal. Los remedios Holloway usados al manifestarse este último por la primera vez evitan una infinidad de ataques graves y aun fatales. Dichos remedios obran con una eficacia casi milagrosa sobre los órganos de la secrecion, pero su potencia consiste mas especialmente en regularizar el estómago, el higado y los riñones, en restablecer el órden de sus funciones, en remover las obstrucciones y en expulsar las impurezas. Conviene usar las Pildoras y el Unguento Holloway simultaneamente, pues una vez absorbido el bálsamo aumenta gradatamente las virtudes purificantes y saluíficas de las Pildoras.

¿Hace calor? No hay que

apurarse, la mar de abanicos llegó que de Castellano Constante, Aduana 13.

En dicho establecimiento, se acaba de recibir directamente de Paris un diluvio en bastones, sombrillas de última novedad, carteras y petacas de verdadera piel de Rusia, infinidad de brochas para la barba, cepillos para dientes y un remesa de la selecta perfumeria de la acreditada casa de los Sres. Rigaud y Dusart, de Paris, bastidores para bordar, sillitas de mano para la Iglesia ó innumerables artículos que seria prolijo enumerar.

¿Queris conservar la vista y ver claro, compad e anteojos al Castellano; los hay para todos los grados de vista, miopes, desde el número 2 á 20, para vista cansada y operados de cataratas, ahumados para evitar la fuerza del sol, de larga vista, que alcanzan ocho leguas, lupas de aumento, microscopios para semillas, minerales y botánica, gemelos y duquesas para teatro, graduadores para leche, agua, jarabe y aguardientes, metros, medida de 10 y 15 metros, termómetros y brújulas de varios mecanismos, barómetros de varias dimensiones y precios. Se hacen toda clase de composturas en los anteojos y para los mismos hay armaduras de oro, plata, concha, baflo y acero.

Aduana, 13, Badajoz.

Se arriendan las yerbas y pastos de verano de la dehesilla titulada de Bardocas, propiedad de los herederos de D. Manuel Macias. La persona á quien convenga tratar de su arriendo puede arriarse con su dueño que vive calle del Pozo, núm. 44.

GRAN BARATO.

Por cesacion de industria se venden á precio de fábrica y á pagar á plazos, infinidad de muebles de inmejorable construccion.—Magdalena, 3.

AGUA CIRCASIANA

HERRINGS Y COMPAÑIA.

Usada por todas las familias reales y nobleza de Europa. Aprobada por los médicos eminentes. Devuelve rapidamente á los cabellos blancos su color primitivo, desde el rubio hasta el negro azabache.

Todos los pedidos deben ser dirigidos á los Sres. Herrings y C. Plaza de D. Pedro 60 y 61 Lisboa.

En Badajoz farmacia de D. Mariano Odoñez, Calle del Rio, núm. 5.

IMPORTANTE.

En el establecimiento de la señora viuda de Brazos, (Grabado, núm. 15) se arriendan muebles de todas clases á precios muy arreglados.

En dicho establecimiento acaba de recibido se un abundante surtido; habiéndose hecho además una notable rebaja en los precios de arriendo.

ARRIENDO.

Se arrienda la bellota de encina y alcornocques con abundancia de aguas de la Dehesa al sitio de Corchuela, término de esta capital, propia de D. José Orduña, el que tratará su arrendamiento.

VENTA DE CASA.

Se venden las casas calle de Cansado, con sus altos separados números 73 y 75, y los altos de la vuelta, calle de Calado números 10 y 12 quien las apetezca puede verse y entenderse con D. Mariano de Castro Perez autorizado para la venta.

Imp. de la viuda de A tesga.

PILDORAS HOLLOWAY



Este remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen el género humano. Las Pildoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su accion normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestion y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfeccion, los nervios y músculos obtienen la debida energía fortificandose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY

El Arte Médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Ungüento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismos, y nevralgia. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.

No. 4.

VENTA A PLAZOS;

DESDE 10 RELES SEMANALES

BADAJOZ.--San Juan, 32.

Un año de crédito.

Sin aumento alguno en los precios.



Ensenanza gratis á domicilio.

10 por 100 al contado.

Pidanse catálogos ilustrados con listas de precios á LA COMPAÑIA FABRIL SINGER.

Direccion general de España y Portugal

CALLE DE SERRANO, 43.—MADRID,

ó en las sucursales siguientes:

Calle de San Juan, 32.—Badajoz.

BARCELONA, P. del Angel Boria 1.
BILBAO, Arenal 18.
CADIZ, Columela 20.
CORDOBA, Ayuntamiento 14 y 16.
CORUNA, Real 18.
GERONA, Plaza de la Constitucion 10.
HUELVA, Concepcion 12.
LERIDA, San Antonio 9.
MADRID, Carretas 35.
MALAGA, Duque de la Victoria 1.
PALMA, Bolseria 18.
SEVILLA, O'Donnell 5.
SANTA CRUZ DE TENERIFE, Sol 39.
TARRAGONA, Bajada Misericordia 4.

VALENCIA, Mar 53 y 55.
VALLADOLID, Acera de San Francisco 26.
ZARAGOZA, Alfonso 1.º 41.

PORTUGAL

BEJA, Largo de Santa Maria.
FARO, Santo Antonio do Alto 34.
LISBOA, Praca de Loreto 6 y 7.
OPORTO, Formosa 355 y 357.
PONTA DELGADA, Valverde 61.
Agujas á 6 rs. docena.—Hilos de lino y algodón, torzales, piezas de recambio y accesorio, para toda clase de trabajos.

SOLUCION COIRRE

AL CLORHYDRO-FOSFATO DE CAL

El mas poderoso de los reconstituyentes.—Remedio heroico, empleado hace cinco años por los Médicos franceses y adoptado por todos los Médicos de Europa en todos los casos de Estenuacion de fuerzas, en los de Anemia, Clorosis, Tisis, Caguexia ó Cacoquimia, Escrófulas, Raquitismo, las Enfermedades de los huesos, las Dificultades de crecer, la Inapetencia, las Dispepsias ó Digestiones difíciles y las Enfermedades nerviosas.

Nota.—Este medicamento se ha comprobado, en 1877, en el suplemento del Codex francés.

COIRRE, farmacéutico, en Paris, rue du Cherche-Midi, n.º 79.

Depósito en todas las farmacias de España.

CAFES Y TES DE LA COMPANIA COLONIAL.

Antigua es la nombrada de estos Cafés y Tés, habiendo sido esta compañía la primera que presentó en sus establecimientos los abundantes y delicados surtidos que hacen falta en esta capital.

Son cinco las clases de Café que se encuentran siempre recién tostados á la disposición del público en los establecimientos de la Compañía en paquetitos de 4 y 8 onzas, forrados de estaño para su mejor conservación. Los precios son: 6, 8, 9, 10 y 16 rs. libra.— Los Tés negros, verdes y mezclados, forman un surtido de treinta clases, desde 20 rs. á 72

DEPÓSITO GENERAL Y OFICINAS EN MADRID, CALLE MAYOR, 18 y 20.

Depósito principal en Badajoz en el que no se expenden otros chocolates que los de la Compañía Colonial, Sres. Alvarez y Compañía, calle de San Juan núm. 12.

Estos Cafés proporcionan al consumidor una grande y positiva economía en el gusto por el aumento de fuerza y aroma que resultan de las clases selectas de Cafés en verde que se emplean y del método especial y tostado que fue importado á España por la Compañía. Un maestro muy inteligente en el ramo tiene á su cargo las operaciones, lo que garantiza la mejor garantía del escrupuloso esmero con que se ejecutan, así como de la variabilidad de las clases, condición esencialísima para la satisfacción del consumidor.

A los que nunca hayan probado los Tés y Cafés de la Compañía Colonial, se les invita á que los comparen con otros cualesquiera que sean, y por resultado ver si no merecen estos productos la marcada preferencia que se les concede hace un gran número de años.



GRAN ALMACEN DE CAMAS DE HIERRO MUEBLES Y ESPEJOS. Santa Catalina, 7. Badajoz

LABORATORIO FARMACÉUTICO Y DROGUERÍA DE

Don Ricardo Camacho.

BADAJOZ.

No siendo fácil á la mayoría de los enfermos salir de sus casas para tomar los baños prescritos por los señores facultativos, unos por los excesivos gastos que estos proporcionan á otros porque no pueden abandonar sus obligaciones; tenemos el gusto de ofrecerles al público, preparados segun los análisis mas exactos obviando asi tanto inconveniente.

BAÑOS SULFUROSOS DE BAREGES, Archeda etc. Son muy útiles para las enfermedades de la piel, para los individuos de constitucion débil y linfáticos, cuya piel está áspera y seca; en las afecciones crónicas del pecho, catarro pulmonal, neumonia y pleuresia crónicas, teniendo presente que cuando estas afecciones van acompañadas de una irritacion demasada fuerte no deben usarse. Sirve además para todas las heridas y especialmente para las producidas por armas de fuego, escrófulas, abuso del mercurio, cáncres, afecciones de la matriz etc.

BAÑOS DE MAR, en casa. Son muy recomendados por su buen éxito en las afecciones escrófulosas y raquitis, en la clorosis, anemia, infartos crónicos del cuello del útero, esterilidad, cefaleas, dolores intestinales, gastralgias etc. etc., se expenden en paquetes de medio y un kilo, con algas marías que hacen el complemento del baño.

Rob-Graves-antiherpético-antisifilitico, regenerador y depurativo de la sangre. Rob-Boyvea Laffecteu —Esencia de zarza Bristol.—Id. de Honduras y preparadas en esta casa.—Jarabe Rabano Yodado.—Id. de quina al Yoduro Ferroso.—Id. de Lacto-fosfato de cal.—Solucion de clorido fosfato de cal.—Elixir anti epiléptico.—Tintura de árnica de Suiza.—Licor Lemery para teñir las canas.—Pastillas refrescantes de limon, naranja, franhuosa, etc.—Polvos gasíferos refrescantes etc. etc.

Se tiene un surtido completo en drogas para las artes e industrias, facilitando catálogos al que los desee.

GRAN FABRICA DE AGUARDIENTE DE OJEN.

Único legítimo de Antonio Barceló.—Pozos Dulces núm. 40, Málaga.

Proveedor de S. M. el Rey de España. Premiado con ocho medallas y diplomas en las Exposiciones Regional de Leon en 1876 y Malagueña en 1877, por la Sociedad económica Cordobesa de amigos del Pais en 1877 y en la gran Exposicion Nacional Vinicola de Madrid-1877

Sabido es universalmente que no hay otro aguardiente mas puro, mas higiénico ni mas selecto que el legítimo de esta acreditada casa. Para conocer su gran mérito, bastará probarlo una sola vez.

Fijarse bien en las etiquetas y no confundirlo con otras marcas que no son de esta fábrica. Pedir notas de precios y prospectos y para adquirir el aguardiente de Ojen, legítimo de Antonio Barceló, dirigir siempre los pedidos á su mismo fabricante en Málaga.

Se halla de venta en Badajoz en casa de D. Manuel Alba, San Juan, 36, y otros establecimientos del ramo.

OJO.

BOLOS ANTIGASTRÁLGICOS,

LABORADOS EN CUENCA DESDE 1857, POR DON FRANCISCO ALMAZAN, FARMACÉUTICO.

El depósito de este medicamento acreditadísimo para las enfermedades del estómago, sean ó no dolorosas, se halla establecido exclusivamente en Badajoz botica y drogueria de D. R. Estevez Verdejo, San Juan, 37, á 24 reales caja, que es y ha sido siempre el precio de las legítimas. Desconfiar de cualquiera modificación, rebaja de este y asegurarse de la autenticidad de las etiquetas, firma y rubrica del autor, cotejando sobre todo la letra y composicion de los prospectos. Para este examen comparativo, en caso de duda, pedir prospectos é informes al dicho Sr. Verdejo, y en Madrid al representante de D. F. Almazan Atocha, 18, 3.º, interior.

TRANSPORTES.

Servicio de carros para la conduccion de mercancías, equipajes y encargos, desde esta ciudad á las estaciones de los ferro-carriles y vice-versa, á precios equitativos. Despacho, Granado 40.

LA HORTELANA.

Polvos febrífugo—infalibles de F. Fernandez sucesor de los confeccionadores sus tíos don Hermenegildo Lopez y dona Dolores Garcia.

Curan radicalmente las tercianas, cuartanas y céticas.

Depósito central: Sevilla, Maese Rodrigo núm. 38, frente Seminario. Badajoz, botica y drogueria universal del Sr. Estevez Verdejo San Juan 37.

APARATOS ELECTRICOS.

Ildefonso Sierra (constructor).

Especialidad en electro-medicinales, campanillas eléctricas, para rayos para edificios tubos acústicos para establecimientos y carruajes. Objetos para grabadores.—Lobo, 8 publicado, Madrid.

INTERESANTE.

En el Casino de esta capital se vende una estanteria acristalada, varios mamparones y otros objetos.